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ATA DA 349ª REUNIÃO LXXVI EXTRAORDINÁRIA DO CES/AM 

(19.04.2021 - 10h30) 

Ata 349ª Reunião, LXXVI Extraordinária do 
Conselho Estadual de Saúde do Amazonas. 

 

ABERTURA - Aos dezenove dias do mês de abril de 2021, às dez e trinta horas, no Auditório 1 
Maria Eglantina Nunes Rondon da Secretaria Estadual de Saúde do Amazonas, localizado à 2 
Av. André Araújo, 701 - Aleixo, realizou-se a 349ª Reunião, LXXVI Extraordinária do Conselho 3 
Estadual de Saúde do Estado do Amazonas-CES/AM. O Presidente do CES/AM 4 
(GESTÃO/SES-AM) Sr. Marcellus José Barroso Campêlo, cumprimenta a todos, faz a leitura 5 
da convocação e passa a palavra para a relatora Conselheira Titular 6 
(TRABALHADORES/COREM-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto. PAUTA - Processo nº 7 
01.01.017101.007771/2021-88 (SIGED) Processo nº 5769/2020-31 (PRÓTON) que trata da 8 
solicitação de habilitação/credenciamento da Sociedade Portuguesa Beneficente do 9 
Amazonas como Unidade de Assistência de Alta Complexidade em Nefrologia - 10 
Apresentação do Parecer da Comissão Técnica de Planejamento, Orçamento e Finanças 11 
- CTPOF. A Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira 12 
Couto, DA DESIGNAÇÃO - É o processo, ele foi encaminhado no dia 07/08/2020 para análise. 13 
DA FUNDAMENTAÇÃO -  Tendo em vista a demanda de pacientes que aguardam na fila do 14 
SISREG e tendo em vista a necessidade de ampliação dos serviços de Nefrologia do Estado 15 
do Amazonas, haja vista a demanda dos pacientes ter aumentado, colaborando no aumento da 16 
fila de pacientes renais crônicos, que realizam procedimentos de hemodiálise, a Sociedade 17 
Beneficente Portuguesa organizou o Centro de Nefrologia em conformidade com a Portaria nº 18 
1.168/GM, de 15 de junho de 2004, que institui a Política Nacional de Atenção ao Portador de 19 
Doença Renal. A Nota Técnica nº 001/2020 recomenda a aprovação do credenciamento da 20 
instituição, conforme o levantamento do impacto financeiro mensal e anual que ficará no 21 
patamar de R$ 7.013.744,27 (sete milhões, treze mil, setecentos e quarenta e quatro reais e 22 
vinte e sete centavos) de impacto anual, sendo R$ 285.497,57 (duzentos e oitenta e cinco mil, 23 
quatrocentos e noventa e sete reais e cinquenta e sete centavos) para a Média Complexidade 24 
e R$ 6.821.216,03 (seis milhões, oitocentos e vinte e um mil, duzentos e dezesseis reais e três 25 
centavos) para a Alta Complexidade. A visita técnica para vistoria do estabelecimento pelos 26 
membros da Rede de Atenção à Saúde das Pessoas com Doenças Crônicas, Departamento 27 
de Regulação, Controle e Avaliação (DERCAV) e Fundação de Vigilância em Saúde (FVS) que 28 
foram atendidos todos os requisitos constantes na Portaria nº 389, de 13 de março de 2014, 29 
RDC nº 11, de 13 de março de 2014, são favoráveis a aprovação do credenciamento. 30 
CONCLUSÃO - Considerando a Portaria nº 1.168/GM, de 15 de junho de 2004, que institui a 31 
Política Nacional de Atenção ao Portador de Doença Renal, a ser implantada em todas as 32 
unidades federadas, respeitadas as competências das três esferas de gestão; Considerando a 33 
Portaria nº 432, de 06 de junho de 2006, que determina que as Secretarias de Estado de Saúde 34 
adotem as providências necessárias para organizar e implantar as redes estaduais de 35 
assistência em Nefrologia na Alta Complexidade; Considerando que a proposta de habilitação 36 
do serviço atende um quantitativo de 180 (cento e oitenta) pacientes renais crônicos, sendo 37 
144 (cento e quarenta e quatro) pacientes em hemodiálise e 36 (trinta e seis) em diálise 38 
peritoneal, sendo um total de 30 (trinta) máquinas em 3 turnos. A Comissão Técnica de 39 
Planejamento, Orçamento e Finanças - CTPOF vota pela aprovação do credenciamento da 40 
Sociedade Portuguesa do Amazonas como unidade de assistência de alta complexidade em 41 
nefrologia. É o parecer. O Conselheiro Presidente do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. 42 
Marcellus José Barroso Campêlo, tem uma questão de ordem que o Conselheiro Titular 43 
(PRESTADORES/CVI) Sr. Ronaldo André Brasil levantou sobre a questão do horário desta 44 
Extraordinária, que estava agendada para às 11h00 e são 10h22m. A Conselheira Titular 45 
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(TRABALHADORES/CRF-AM) Sra. Luana Kelly Lima Santana, sugere que pode votar 46 
primeiro solicitando antecipação do horário da reunião. O Conselheiro Titular 47 
(PRESTADORES/CVI) Sr. Ronaldo André Brasil, o meu objetivo quanto ao pedido de ordem 48 
foi a minha preocupação com o tema que precisa sair daqui bem resolvido e nós não podemos 49 
esperar 40 minutos para comer um lanche, acredito que todo mundo aqui tem obrigações é 50 
claro que o nosso trabalho aqui no Conselho é voluntário, entretanto, se existe a possibilidade 51 
de antecipar, por que não antecipar? Nós não podemos fazer isso, simplesmente, 52 
deliberadamente, vamos antecipar e ponto final, até porque temos uma convocação oficial, 53 
então desta forma eu sugiro à Mesa que faça uma consulta aos presentes e aos que estão 54 
online para a possibilidade de antecipar a reunião, feito isso, nós evitamos qualquer problema 55 
futuro. O Presidente do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Marcellus José Barroso Campêlo, 56 
diz, então coloco a apreciação dos presentes e dos que estão online, caso alguém não 57 
concorde que essa Reunião Extraordinária aconteça agora e somente às 11h00, que se 58 
manifeste, por favor. Alguém online não concorda que seja agora ou podemos prosseguir? O 59 
Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves Correa (online) se 60 
manifesta em não aprovar que a reunião ocorra no presente momento. A Conselheira Titular 61 
(USUÁRIOS/CÁRITAS ARQUIDIOCESANA) Sra. Maria de Guadalupe de Souza Peres 62 
(online), Conselheira Titular (TRABALHADORES/SINDSAÚDE-AM) Sra. Cleidinir 63 
Francisca do Socorro (online), Conselheira Titular (USUÁRIOS/PORTADORES DE 64 
DOENÇAS CRÔNICAS) Sra. Marinês Braga de Oliveira (online) concordam.  O Presidente 65 
do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Marcellus José Barroso Campêlo, diz, como nós temos 66 
uma manifestação contra e o restante a favor, então considero que a propositoria de antecipar 67 
para as 10h30 e são 10h27, então neste momento abre a sessão do relatório da segunda pauta, 68 
foi aprovado por maioria dos membros do Conselho a antecipação do horário, em registro o 69 
voto contra do Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves Correa 70 
(online). Vamos seguir, lido o relatório, eu peço que se inscrevam para observação. 71 
Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ASSOCIAÇÃO DE MORADORES) Sr. Jameson Nabarro 72 
do Nascimento, alguém mais? Conselheiro Titular (PRESTADORES/CVI) Sr. Ronaldo 73 
André Brasil, Conselheiro Titular (TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio Libardoni 74 
dos Santos, inscritos, alguém mais? Quem está online? Conselheiro Titular 75 
(USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves Correa (online), inscrito também, 76 
Conselheira Titular (USUÁRIOS/SARES) Sra. Sheila Maria Rodrigues Viana (online), 77 
inscrita também. Vou passar a palavra, quem quiser se inscrever vai se manifestando. O 78 
Conselheiro Titular (USUÁRIOS/MORADORES) Sr. Jameson Nabarro do Nascimento, diz, 79 
quero dizer que é muito importante esse Convênio que foi fechado com a Beneficente para o 80 
nosso Estado, a minha preocupação é o que eu sempre digo, que ultimamente esse Conselho 81 
Estadual de Saúde tem sido tratado como Conselho Consultivo, só chega para votar e aprovar. 82 
Aqui a minha indignação foi isso, que o Conselho seja tratado como deve ser tratado, como 83 
Conselho deliberativo e que passe primeiro pelo Conselho para logo depois ser votado é só 84 
isso, obrigado. O Conselheiro Titular (PRESTADORES/CVI) Sr. Ronaldo André Brasil, diz, 85 
Sr. Presidente, veja como sou rápido, ainda pouco estava online e agora estou presente, esse 86 
é o compromisso que nós temos com o Conselho Estadual de Saúde, quanto ao tema quero 87 
dizer que sempre ao longo dos anos sendo pouco valorizado, essa política pública da questão 88 
das pessoas que tem problemas renais, que levam uma série de problemas que antecedem a 89 
hemodiálise ou a um possível transplante. Nós já vivemos isso há muito tempo com a militância 90 
do pessoal dos renais crônicos. Eu, particularmente, conheço muitos deles há muitos anos e 91 
posso citar duas pessoas que ficaram para a história e ficaram e ajudaram a construir hoje 92 
muitas das coisas que fazem parte dessas conquistas e já não estão mais conosco. O que eu 93 
quero falar sobre este assunto é dizer da sua importância e quanto tempo nós ficamos 94 
amarrados, restringindo a possibilidade de atendimento aqui no nosso próprio Estado às 95 
pessoas sem necessariamente que elas tivessem que viajar para receber um tratamento fora, 96 
a Beneficência Portuguesa vem algum tempo tentando fazer esse trabalho, investiu, nós 97 
sabemos disso não porque eu conheço, ou porque estou apoiando e tenho interesse pessoal, 98 
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absolutamente, mas de qualquer maneira, nós que vivemos e milita nessa área, não tem como 99 
nós deixarmos de admitir a carência que nós vivíamos, tudo por uma questão de uma palavra 100 
chamada contratualização, quem utiliza a ferramenta que impedia que nós pudéssemos ofertar 101 
mais serviços, e nesse caso, nós estamos falando de 180 (cento e oitenta) pessoas que hoje 102 
estão sendo atendidas, não estavam, e entraram pelo Tratamento Fora de Domicílio - TFD 103 
gerava aquele problema todo, vai, volta, não tem dinheiro, não está na conta, a pessoa e a 104 
família passa fome, quando volta tem dificuldade de retornar e isso traz uma pequena solução 105 
para um problema que é gigantesco, é uma pequena solução, mas com uma grande visão e 106 
uma grande coragem de iniciar aquilo que não foi iniciado, e que deveria ter sido iniciado há 107 
mais de 6 (seis) anos atrás, desta forma, eu penso que este assunto é como um assunto como 108 
DST/HIV, como doenças raras, como pessoas com deficiência, é um assunto que não carece 109 
de muita discussão porque é necessário e ponto, ele é indispensável e ponto. As famílias 110 
sofrem, as pessoas sofrem, e as pessoas que fazem hemodiálise e se vocês tiverem a 111 
oportunidade de conhecer, a grande maioria delas que estão fazendo hemodiálise, elas criam 112 
aqueles calombos que eu não sei exatamente como se chama e além de tudo isso ainda gera 113 
a questão da autoestima. Então desta forma, eu gostaria de pedir a compreensão de todos os 114 
Conselheiros quanto ao parecer favorável da Conselheira Titular 115 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto e aproveitar a oportunidade, 116 
Sr. Presidente, de dizer assim: eu ouvi o Senhor falando na audiência pública da Assembleia 117 
Legislativa, a qual me foi tirado o direito de palavra não pelo Senhor, mas pela Presidente da 118 
Comissão de Saúde da Assembleia Legislativa e eu quero insistir nesse assunto até que ela se 119 
desculpe nessa plenária, que ela venha se desculpar pelo o que ela fez, porque eu estava lá 120 
representando este Conselho, eu não estava me representando e foi colocado no grupo do 121 
Conselho abertamente quem queria, ninguém se pronunciou, eu me pronunciei e todos 122 
concordaram com a minha ida e eu fui, inclusive, com o aval da Conselheira Titular 123 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto - Coordenadora da Comissão 124 
Técnica de Planejamento, Orçamento e Finanças - CTPOF, ou seja, representando ela também 125 
e na ocasião me foi cerceado o direito de palavra, de falar, é como se eu tivesse algo ruim a 126 
dizer, pelo contrário, eu tinha muitas coisas boas a dizer, muitos elogios a fazer e algumas 127 
sugestões para melhorar, não no sentido crítico, mas no sentido construtivo. Desta forma me 128 
vem uma pergunta, o Senhor disse: eu quero minha equipe ousada em suas metas, o Senhor 129 
lembra disso? Eu quero ousadia, eu quero que a Secretaria cresça, que os profissionais 130 
acreditem, aquilo que nós não temos nós vamos conquistar através do trabalho, através de 131 
projetos, levando o trabalho a sério junto com o Conselho Estadual de Saúde, eu me lembro de 132 
todas as suas palavras. Então com essas palavras, eu queria lhe pedir que o CES/AM seja 133 
tratado da mesma forma. Hoje nós estamos aprovando a Beneficência Portuguesa e nós 134 
estamos com 03 (três) Centro Especializado em Reabilitação - CER, 03 (três) prontos para 135 
serem colocados para funcionar, mas por um movimento tardio ou um movimento mais lento 136 
do jurídico, ele não está sendo complementado. Eu venho perturbando a sua vida, venho 137 
perturbando a vida do Secretário Sr. Jani Kenta Iwata, deve estar cansado de ouvir minhas 138 
mensagens, de tanto que eu mando mensagem para ele pedindo ajuda, ao Senhor pedindo 139 
ajuda, uma coisa que não gera custo para o Estado porque esse recurso é da União, não sei 140 
quanto é o custo do Estado com essa nefrologia da Beneficência Portuguesa, mas eu sei que 141 
o custo do Estado com o CER é zero, ou seja, o serviço os Conselheiros, mas eu sei que custo 142 
para o Estado do CER é 0 (zero), ou seja, o serviço que vem para aumentar a quantidade de 143 
atendimento dos serviços de reabilitação é a respiratória, neurológica e outras mais à 144 
população que nós estamos se restringindo por uma mera burocracia, uma vez que todas 145 
cumpriram todas as etapas jurídicas, documentais e que só falta tocar para frente que o Senhor 146 
acompanhe, mas a última reunião que tive com o Senhor eu estava falando um monte de coisa 147 
e ali eu não discuti, o que está certo, está certo, o que está errado, está errado, e eu concordei, 148 
mas todas aquelas coisas que estavam faltando, já não faltam mais, mas está desde o dia 12 149 
parado no jurídico. Então, o que eu peço apenas, para aproveitar essa oportunidade, de 150 
aprovarmos a Beneficência Portuguesa como uma ousadia de meta, ousadia de oferecer mais 151 
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serviços à nossa população, de abrir para concorrência, o Senhor falou em uma mesa que eu 152 
estava presente uma frase que eu nunca vou me esquecer: “coloquem todos, vamos oferecer 153 
o melhor a população, deixa concorrer quem tiver condições documentais, concorra, quem não 154 
tiver, que não concorra, mas a população merece o melhor”, o Senhor disse isso, eu estava lá 155 
ouvindo, então eu lhe peço, vamos tratar o CER do mesmo jeito, porque não tem custo para o 156 
Estado, é uma equipe multiprofissional, nós temos 03 (três) que podem ser inauguradas agora, 157 
e ainda está faltando o parecer jurídico para fazer documento para o Senhor assinar e o dinheiro 158 
ser depositado na conta da instituição e nós poderemos ampliar o atendimento, o Sistema 159 
Nacional de Regulação - SISREG poder mandar pessoas que tem problemas neurológicos. 160 
Senhor Presidente, se o Senhor tiver noção da quantidade de problema neurológicos e 161 
desconhecidos que estão aparecendo com o Covid-19, é algo impressionante. A Síndrome de 162 
Guillain-Barré era uma coisa absurda que nós achávamos que era ‘fichinha’ em vista do que 163 
está aparecendo, as pessoas que eram altamente ativas e estão hoje deitados em uma cama, 164 
pegando doenças que até então não imaginávamos que pudessem pegar. Então eu peço e 165 
concluo a minha palavra, que todos sejam tratados dessa mesma forma, com essa mesma 166 
ousadia, com essa mesma coragem de colocar para frente e repito: O que está errado, está 167 
errado. Não vamos pedir para fazer o que estiver errado, mas se está certo, é aquilo que o 168 
Senhor disse: “Sai de cima do processo, deixa o processo andar”. Por que isso é interesse 169 
dessa Secretaria também, é interesse do Estado, não só nosso, interesse de todos. Então, 170 
encarecidamente e antecipadamente peço desculpas a vocês dois, ao Sr. Jani Kenta Iwata e 171 
ao Senhor, por ter sido tão chato e continuar agradecendo, mas precisamos colocar Nova 172 
Olinda do Norte, Abrigo Moacyr Alves e Centro de Vida Independente do Amazonas - CVI para 173 
funcionar, pois todas as documentações foram atendidas, o parecer já é favorável, o jurídico só 174 
precisa passar para o Senhor e nós aprovarmos e tocarmos para frente a Beneficência, aí vem 175 
mais 03 (três), e daqui para o Plano Estadual serão mais 05 (cinco) e aí quando o Senhor olhar 176 
para trás, o Senhor vai deixar uma rede pronta aonde nós possamos ofertar o serviço e as 177 
pessoas pararem de ficar 06 (seis) meses, um ano, na fila esperando uma consulta que pode 178 
ser resolvida no dia seguinte. O Presidente do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Marcellus 179 
José Barroso Campêlo, agradece e sucede a fala ao próximo Conselheiro inscrito. O 180 
Conselheiro Titular (TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio Libardoni dos Santos, 181 
eu gostaria de reforçar o parecer e para ampliar esse atendimento, eu gostaria de fazer algumas 182 
perguntas só para ficar bem esclarecido se haveria necessidade de credenciamento, a pergunta 183 
é: porque a Beneficência Portuguesa e não outros espaços, ou outras instituições dentro do 184 
Amazonas, principalmente as públicas? Qual a justificativa para isso, é importante entender 185 
porquê do credenciamento da Beneficência, que não houve uma ampliação em outras 186 
instituições, pelo que li do processo e a Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-187 
AM) Sra. Suellen Oliveira Couto pode esclarecer melhor, atualmente tem 04 (quatro) 188 
instituições que oferecem esse atendimento ou não existe esse atendimento no Amazonas? É 189 
o que está dentro do processo, e seria a possibilidade de ampliação desses espaços ou não? 190 
E nesse sentido, principalmente (inaudível) do Estado, tenho outra sugestão para a Comissão, 191 
que no parecer não entrou a Portaria nº 389, de 13/03/2014, é a Portaria que fala dos critérios 192 
para a organização da linha de cuidado da Pessoa com Doença Renal Crônica e institui 193 
incentivo financeiro de custeio destinado ao cuidado ambulatorial Pré-dialítico (inaudível) para 194 
esse credenciamento quais são os itens, eu acho que é importante você colocar, inclusive, no 195 
caso da Portaria a questão do acompanhamento da avaliação que é o que está sendo colocado 196 
agora nesse serviço que vai ser prestado. O Presidente do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. 197 
Marcellus José Barroso Campêlo, diz, vou esclarecer a parte da Gestão, que quando eu 198 
cheguei na Secretaria como Secretário Executivo ainda em maio do ano passado o Presidente 199 
da Beneficente Portuguesa me procurou para dizer que estava há mais de um ano e meio com 200 
a estrutura montada com 20 (vinte) máquinas de hemodiálise prontas e nunca avançaram na 201 
Secretaria com a contratualização então me inteirei sobre o tema na Rede. Para se ter uma 202 
ideia do absurdo, primeiro que a fila da morte todo mundo conhecia e eu conhecia de nome, 203 
inclusive era um problema gravíssimo, por exemplo, no Hospital 28 de Agosto nós 204 
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confundíamos muito na Rede essa questão da Urgência e Emergência com atendimento de 205 
crônico dentro do hospital que é para Urgência e Emergência, essa era a desorganização da 206 
situação. Então nós imediatamente pedimos para a contratualização abrir o Edital fazendo um 207 
trabalho formal para acelerar o processo e não foi fácil não Conselheiro Titular 208 
(TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio Libardoni dos Santos, internamente aqui 209 
aconteceu alguma coisa no passado que eu não sei e não quero saber. Mas, hoje nós temos 210 
20 (vinte) máquinas à disposição da sociedade pela tabela SUS, visando recurso represado e 211 
em tese não vejo mais nenhum tipo de fila em relação a isso, inclusive para os crônicos. Nessa 212 
área dos renais temos muita coisa a que vencer, inclusive, a volta dos transplantes assim que 213 
passar nós estamos caminhando para isso, assim que a Covid deixar, porque tem muita coisa 214 
parada por conta da Covid, mas nós estamos caminhando para isso, e sobre as outras 215 
contratualizações que tem na Rede, nós estamos implementando uma nova forma de trabalho 216 
com o DECAV para poder intensificar a questão do monitoramento e avaliação. Não tem que 217 
ser o Secretário ou alguém individualmente que tem dizer se a prestação do serviço está boa, 218 
qualitativamente ou quantativamente e sim se o resultado foi positivo, além das análises 219 
técnicas, inclusive o próprio Hospital Beneficente tem que ser analisado ao longo do tempo, se 220 
as regras estão sendo cumpridas. A Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) 221 
Suellen Oliveira Couto, informa que a Portaria nº 389 está na primeira página, que foram 222 
atendidos todos os requisitos constantes na Portaria n° 389, de 13/03/2014, RDC nº 11, de 223 
13/03/2014. Esclareço ainda que estive na Beneficente Portuguesa e conversei com a Gerente 224 
da CCIH e com o Dr. Eduardo Manarte, estava tudo pronto só aguardando o credenciamento, 225 
então ao final do ano de 2020 começou a funcionar, a data exatamente eu não me lembro, mas 226 
o Centro já está funcionando e o que precisa é que este Conselho aprove, porque ele seguiu o 227 
trâmite inverso que no início de 2020 ele passou pela Comissão Intergestores Bipartite - CIB e 228 
foi pactuado, agora para corrigir esse erro a SES-AM pediu para que nós apreciássemos, e 229 
hoje nós temos urgência em responder essa demanda, visto que temos que ser sensíveis à 230 
essa causa ao aprovar, encaminhar e concluir toda a fase formal para a execução do contrato. 231 
O Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves Correa, diz, quero 232 
que me perdoem, nesse momento não quero chamar o Presidente e nem o Secretário Sr. 233 
Marcellus José Barroso Campêlo, o qual eu conheci no início das suas atividades como 234 
Secretário de Saúde. Eu quero deixar claro que todas as minhas conversas públicas e 235 
conversas institucionais sempre tem você como grande parceiro na nossa instituição, você sabe 236 
disso, você já me recebeu em outros momentos, entendo a situação do momento e você não 237 
dá atenção para esse Conselho por tudo que está acontecendo no Estado, nós não podemos 238 
falar em Manaus, mas o Estado é a sua responsabilidade, quero te chamar como amigo e não 239 
quero tirar sua autoridade do Sr. Marcellus José Barroso Campêlo, o meu debate sempre vai 240 
ser perante o Secretário de Saúde e Conselheiro Estadual de Saúde, e quero deixar bem claro 241 
que onde eu estiver meu respeito vai continuar sobre a sua pessoa, eu tenho boas referências 242 
de você como homem, como homem de família, como homem popular, eu quero deixar bem 243 
claro, que tratamos aqui de políticas da saúde e quero deixar bem claro para você, que abaixo 244 
de você existem pessoas que não cumprem aquilo que você pede. Então por isso a minha fala, 245 
eu peço perdão se algum momento eu me exalto ou que sou radical, mas é porque estamos 246 
falando de política da saúde e o atendimento àquele Senhorzinho que mora no Bairro de Santo 247 
Agostinho ou a Senhora que não tem ginecologista, ou não tem farmacêutico, quando você vai 248 
pegar o recurso do Estado que a federação envia. O que que é um farmacêutico para uma 249 
UBS? Voltando ao que nós falamos aqui, nós citamos em outros momentos sobre o envio de 250 
documentos, de processos que é tudo muito rápido, é muita coisa para nós lermos, muita coisa, 251 
infelizmente o Conselho é cercado de pessoas que cada um pensa de uma forma, de repente 252 
eu tenho uma mãe que está nessa fila então independente do processo, independente de 253 
transparência, se houve ou não, para essa contratação ou para essa admissão que está sendo 254 
citada aqui, para mim é urgente, mas no geral, nós, pelo menos eu, não tenho aqui, ou não nos 255 
mandaram a forma como foi contratado, se teve carta convite para outras instituições, pois, por 256 
exemplo, de repente eu posso fazer um investimento amigos Conselheiros, porque a Secretaria 257 
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de Saúde vai me dar um contrato, e eu já vou investir aqui ‘de cara’, vou atrás de um 258 
patrocinador para isso, isso pode acontecer, como talvez não aconteceu, mas essa é a minha 259 
opinião. E a outra coisa que eu queria deixar também, é eu pedir logo agora aqui nesse 260 
momento, é se o Senhor Presidente Sr. Marcellus José Barroso Campêlo puder responder 261 
se as cirurgias eletivas estão suspensas dentro da Rede, eu estou com uma dificuldade em 262 
atendimento, e aqui nós estamos aprovando algo para ser efetivado, que é tão importante para 263 
o usuário final, mas para mim é muito delicado, tem tantas coisas também, também, não 264 
desmerecendo esse tema mas também muito importante, inclusive termo de cirurgia temos 265 
ainda pessoas na área do Hospital Adriano Jorge, onde estou acompanhando muitos processos 266 
ali, que os próprios médicos já falam “não adianta, não tem material, nem é questão de 267 
atendimento, é material” e por isso, sempre, caros Conselheiros e Presidente eu quero deixar 268 
a minha fala aqui, a minha discussão não é tema, e sim recursos que eu possa identificar se foi 269 
ou não para aquela determinada ação. Sobre esse tema, eu deixo a minha pequena falta de 270 
consideração porque é tudo muito rápido, vem só para nós aprovarmos, nós não lemos o 271 
processo inicial, como se chegou a esse resultado, porque não basta ter apenas o 272 
equipamento, o atendimento é importante e porque tem esses equipamentos e outros não tem, 273 
sabendo da dificuldade que já houve na Beneficente Portuguesa? Só isso que eu tenho para 274 
falar, obrigado. O Presidente do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Marcellus José Barroso 275 
Campêlo, diz, sobre as cirurgias eletivas vou só esclarecer uma coisa, o nosso problema nas 276 
cirurgias eletivas é só o kit intubação sedativo, pois o problema é que apesar de se falar na 277 
Covid no Brasil todo, existia um problema sério na indústria farmacêutica de kit intubação e está 278 
afetando a parte das cirurgias eletivas, infelizmente. Nós estamos fazendo neste momento 279 
cirurgias de emergência ou aquelas nebulizações oncológicas, cardíacas, etc. Algumas estão 280 
na excepcionalidade mantidas, mas as eletivas que podem esperar um pouco mais elas estão 281 
suspensas por uma questão de prudência, nós ainda temos uma rede de Covid, UTI com 70% 282 
(setenta por cento) de ocupação, apesar de estar caindo diariamente e muita gente ainda em 283 
UTI’s internadas, mas nós temos que ter prudência, temos uma folga no Amazonas que pode 284 
ser considerado um Estado privilegiado em relação ao kit intubação em virtude do trabalho que 285 
foi feito na CEMA de antecipação e negociação das compras antes do recrudescimento no 286 
restante do Estado o que nos dá uma folga, mas se nós usarmos isso de forma aberta e 287 
discriminada agora corremos o risco de faltar ou em eventual aumento de casos de Covid nos 288 
próximos 30 (trinta) dias pode faltar porque o resto do Brasil está pressionado em relação a 289 
isso. A Conselheira Titular (USUÁRIOS/SARES) Sra. Sheila Maria Rodrigues Viana, diz, 290 
uma observação dessa pauta porque é pertinente a questão de que nós quando vamos por 291 
algo a ser debatido, algo a ser exposto para que nós possamos definir o andamento do 292 
processo, sempre nós vemos e observamos no grupo onde estão os Conselheiros, onde está 293 
o nosso colegiado, a questão de documentos. Eu observei Conselheiros pedindo documentos 294 
para que pudessem ler e observar, perdoe-me se esses documentos já estão disponíveis dessa 295 
questão que nós estamos discutindo do credenciamento da Instituição de saúde da Beneficente 296 
Portuguesa, se já enviaram ao e-mail de todos os Conselheiros, então não abri ainda, mas se 297 
estiver obrigada, vou ler ainda, tomar ainda conhecimento do que se trata porque não tenho 298 
entendimento, nem compreensão, sou muito humilde em falar, sei que sou humilde em dizer, 299 
eu não posso por aqui nada a dizer que vai ser é encaminhado porque preciso entender do que 300 
se trata, esse é o primeiro ponto que eu quero por, e desculpa eu estou com um pouco de 301 
dificuldade aqui na minha internet, é a questão do áudio e  eu não compreendi algumas falas, 302 
me perdoem os Conselheiros e as Conselheiras que falaram, mas se houve uma fala para a 303 
questão de votar a favor ou contra, eu estou colocando aqui, já digo que sou ao contrário, 304 
devidamente não ter a questão dos documentos e que esses documentos precisam, mais uma 305 
vez vou repetir, desculpa pela minha pertinência, esses documentos precisam chegar para nós 306 
antecipadamente, certo? Para que nós possamos em comunhão, em coletividade, um 307 
colegiado que somos, para que enfim possamos pôr o que for grande a decisão para que nós 308 
possamos favorecer a questão dos Usuários, a questão de tudo que embase na nossa saúde 309 
pública, certo? Quero por essa fala aqui, e dizer que é isso o que eu estou dizendo aqui, a 310 
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questão de não compreender, não ter documentos ainda em mãos para entender o que se trata 311 
o credenciamento e por documentos ser disponibilizado muito em cima. Eu peço aqui que outro 312 
momento possamos por essa definição do que for encaminhado, certo? Essa é a minha fala, 313 
não sei se está a nível de um bom entendimento, mas é isso que estou colocando aqui, diante 314 
do que é pertinente a minha dúvida, certo? Então eu quero agradecer, muito obrigada, um 315 
fraterno abraço, estamos para a disposição do que for possível para melhor ser para os nossos 316 
Usuários, para a saúde pública do Estado do Amazonas. O Presidente do CES/AM 317 
(GESTÃO/SES-AM) Sr. Marcellus José Barroso Campêlo, diz, esclarecendo que os 318 
documentos foram enviados para todos os Conselheiros conforme sempre faz a Secretaria 319 
Executiva. A Conselheira Titular (USUÁRIOS/CÁRITAS ARQUIDIOCESANA/AM) Sra. Maria 320 
de Guadalupe de Souza Peres (online), diz, referente ao credenciamento da Beneficente 321 
Portuguesa, pelo o que ouvi a Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. 322 
Suellen Oliveira Couto falar no início esse documento chegou ao Conselho em agosto de 323 
2020, porque só esta semana veio a entrar na pauta dos Conselheiros? Por que não antes? E 324 
outra coisa, quando nós vamos votar para credenciar ou habilitar algo, ou qualquer outra coisa, 325 
o importante é você receber o documento bem antecipado, para você ler, ter clareza naquilo 326 
que você vai votar, vai aprovar, ou não, e isso não chegou, chegou na sexta-feira à noite, eu 327 
não consegui abrir até hoje esse documento, por isso eu já vou antecipar meu voto que é contra, 328 
enquanto eu não tiver a clareza do documento, do que significa, do que é, eu sei que é 329 
importante com certeza assistência em Alta Complexidade nós precisamos, mas primeiro nós 330 
temos que ter clareza daquilo que nós vamos aprovar, e outra coisa importante também, pelo 331 
o que a Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto 332 
falou ela foi visitar, e eu acredito que o Secretário Sr. Marcellus José Barroso Campêlo 333 
também tenha ido ver o local, é muito importante mas a visita da Comissão de Fiscalização 334 
seria importante nesse local para verificar, conversar, ver o local e chegar à plenária do 335 
Conselho com a clareza que precisamos para votar, mas não ir somente a Gestão e 336 
Trabalhadores, principalmente os Usuários que sempre é deixado de lado, porque quem vai 337 
usufruir, quem vai ser atendido são os Usuários, somos nós. Então precisa que o Usuário 338 
participe dessa visita também, não só o Sr. Marcellus José Barroso Campêlo, não só a 339 
Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto, mas a 340 
Comissão, principalmente composta por Usuários. Essa é a minha fala. E não concordo que 341 
chegue em cima da hora e seja colocado para nós aprovarmos numa segunda-feira, quando o 342 
documento chegou na sexta-feira praticamente a noite, nos e-mails de todo mundo, o meu 343 
chegou, então nós temos que ter ao menos uma semana de antecedência para que o 344 
documento chegue aos Conselheiros para ler, entender, conversar, eu gosto de conversar com 345 
os outros Conselheiros, nós nos reunimos online para conversar sobre um documento, não 346 
venham dizer que nós não lemos ou nós deixamos para depois porque nós não somos burros 347 
como vocês imaginam que somos, porque para chegar um documento é necessário, eu sei que 348 
é necessário, mas nós precisamos entender o documento para poder aprovar, não é assim, 349 
não é “nós vamos ter que aprovar”, então eu vou aprovar, negativo, não é assim não, comigo 350 
não funciona assim, eu preciso ter clareza no documento que eu vou aprovar ou não. Então 351 
hoje já antecipando o meu voto é “não”, até eu decifrar, não conhecer o documento, não 352 
conhecer o local também e essa Comissão de Fiscalização não ter ido visitar, eu não aprovo. 353 
O Presidente do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Marcellus José Barroso Campêlo, diz, 354 
então nós temos 02 (duas) situações, primeira que com profundo respeito aos Conselheiros, é 355 
algum tipo de conceito em relação a capacidade de cada um, pelo contrário acredito que todo 356 
mundo é muito capaz, segundo que a pauta veio para uma apresentação do processo, como 357 
bem justificou a Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira 358 
Couto a respeito da formalidade de uma situação urgente, compreendo e por isso que é uma 359 
Reunião Extraordinária, que conforme o Regimento as extraordinárias são convocadas com 48 360 
horas de antecedência, então trabalhamos assuntos urgentes de forma urgente, agora eu 361 
respeito a opinião, mas ressalvo a urgência do processo. A Conselheira Titular 362 
(TRABALHADORES/SINDSAÚDE-AM) Sra. Cleidinir Francisca do Socorro (online), eu 363 
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sempre falo que sou contra em algum sentido, eu tanto concordo com o que falou nosso colega 364 
Conselheiro Titular (TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio Libardoni dos Santos, 365 
porque só a Beneficente Portuguesa foi colocada em jogo para ser credenciada, mas eu 366 
também entendo a importância do atendimento à população. Inclusive vou aprovar com 367 
ressalvas, mas que a próxima se vier dessa forma, teremos que nos unir para visitar o local. 368 
Concordo também que não venha para discussão apenas um estabelecimento, como está 369 
vindo a Beneficente Portuguesa, mas entendo a importância do SUS, entendo a importância 370 
dos atendimentos para população e com certeza absoluta a população gostaria muito que isso 371 
fosse aprovado e eu ... (falha na conexão), em resumo a Beneficente Portuguesa é um 372 
estabelecimento que já é conhecido pela população, principalmente com relação ao SUS que 373 
nós como Sindicato dependemos muito, inclusive nossos colegas da saúde muitas vezes 374 
pedem planos de saúde porque acham o sistema frágil e não é isso que nós queremos, 375 
queremos sim fortalecer ... (falha na conexão) é para ser uma dos melhores sistemas de saúde 376 
do Brasil, que isso não tem em outros países, que é o sistema que nós sempre conversamos 377 
sobre ele, inclusive quando nós temos ações a nível nacional e a nível mundial, como foi feito 378 
um ato na Venezuela, e eles perguntam muito como foi que nós conseguimos o SUS para o 379 
Brasil. Então nós ... (falha na conexão) sabemos que é um sistema do segmento da sociedade 380 
porquê ... (falha na conexão) esse ... (falha na conexão) é que todos tenham ... (falha na 381 
conexão), a minha ... (falha na conexão) para outros, não só para a Beneficência Portuguesa.   382 
O Presidente do CES-AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Marcellus José Barroso Campêlo, diz, 383 
obrigado Conselheira Titular (TRABALHADORES/SINDSAÚDE-AM) Sra. Cleidinir 384 
Francisca do Socorro (online), teve o áudio prejudicado, mas todos compreenderam o que 385 
ela falou, passo a palavra para a Representante da Beneficente Portuguesa e Conselheira 386 
Titular (PRESTADORES/HOSPITAL BENEFICÊNCIA PORTUGUESA) Sra. Luciana de 387 
Albuquerque Corrêa (online), que gostaria de falar também. A Conselheira Titular 388 
(PRESTADOR DE SERVIÇO/HOSPITAL BENEFICENTE PORTUGUESA) Sra. Luciana de 389 
Albuquerque Corrêa, diz, só explicando a situação do Hospital ao Conselheiro Titular 390 
(TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio Libardoni dos Santos, o Hospital Beneficente 391 
Português, ele é um hospital filantrópico que oferece vários serviços para a população 392 
amazonense e hoje é de grande importância nós trabalharmos para a população porque 393 
possuímos um serviço muito bom e completo, o mais moderno do Amazonas, e só corrigindo a 394 
sua fala Presidente do CES-AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Marcellus José Barroso Campêlo, 395 
nós possuímos 30 (trinta) máquinas. São 30 (trinta) máquinas trabalhando em 3 (três) turnos e 396 
que estavam paradas há mais de 1 (um) ano tentando credenciamento, então eu venho aqui 397 
também convidar todos os Conselheiros e Conselheiras para conhecer nosso serviço, o hospital 398 
está com portas abertas para receber a todos, então só para concluir é um serviço de grande 399 
importância para a população amazonense e para o Sistema Único de Saúde - SUS. O 400 
Presidente do CES-AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Marcellus José Barroso Campêlo, diz, está 401 
certo o convite está feito. Passo agora a palavra, Sra. Eliana quer falar alguma coisa? A Sra. 402 
Lyana da Silva Portela, que coordena a parte do processo de credenciamento, depois eu 403 
passo a palavra para o Conselheiro Titular (PRESTADORES/CVI) Sr. Ronaldo André Brasil, 404 
depois o Conselheiro Titular (TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio Libardoni dos 405 
Santos para nós encerrarmos e nós vamos votar. O Conselheiro Titular 406 
(TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio Libardoni dos Santos, Sr. Presidente eu acho 407 
que a pergunta que eu tenho ela pode até responder. Pode ser? O Presidente do CES-AM 408 
(GESTÃO/SES-AM) Sr. Marcellus José Barroso Campêlo, já que é uma pergunta, ela 409 
mesmo responde. O Conselheiro Titular (TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio 410 
Libardoni dos Santos, algumas questões não ficaram claras para mim, ou seja, quais as 411 
instituições que oferecem no Amazonas, qual a capacidade técnica de ampliar esse serviço e 412 
sobre como funciona o credenciamento, existe Edital de Chamada ou é por interesse mútuo? 413 
A Sra. Lyana da Silva Portela, diz, trabalho no Departamento de Controle e Avaliação e 414 
também sou Presidente da Comissão de Credenciamento, hoje nós temos os seguintes 415 
contratos: Hospital Santa Júlia, Faculdade Metropolitana - Fametro, CDL, Clínica Renal e agora 416 
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o Hospital Português, houve um Edital de Credenciamento publicado em 2018, esse Edital ficou 417 
aberto por 02 (dois) anos, então o último a se habilitar e se tornar apto ao credenciamento foi 418 
o Hospital Português, e realmente teve um atraso no processo da contratação e tornou apto o 419 
processo da contratação que ele teve uma demora no andamento interno na Secretaria, a partir 420 
da contratação, como ele as outras clínicas são habilitadas pelo Ministério da Saúde, elas já 421 
eram contratadas, só foi uma renovação de contrato, o Hospital Português como não tinha 422 
contrato anterior, não tinha habilitação e sem esse serviço ele não tinha habilitação do 423 
Ministério da Saúde para funcionar, e a partir do momento que nós contratamos um serviço 424 
sem habilitação o Estado arca com o pagamento desse serviço, hoje o Hospital Português está 425 
sendo pago com a Fonte Estadual e é essencial que se habilite ele para nós passarmos o 426 
financiamento ao Fundo de Ações Estratégicas e Compensações - FAEC para o tratamento 427 
renal que hoje realizam. Então o ônus hoje é do Estado, com a habilitação nós conseguimos 428 
recebe recurso via FAEC desses serviços prestados, então a importância da habilitação é 429 
nesse sentido de regularizar, outra coisa importante também é que quando nós fazemos a 430 
aptidão do prestador, nós fazemos visitas, nós verificamos todos os critérios definidos em 431 
Portaria, se ele atende para poder habilitá-lo para a contratação, então nós fazemos visita para 432 
verificar todas as condições de atendimento. Acho que eu respondi algumas questões, não sei 433 
se faltou alguma. O Conselheiro Titular (PRESTADORES/CVI) Sr. Ronaldo André Brasil, o 434 
que a Sra. Lyana da Silva Portela acabou de falar aqui era exatamente o que os Conselheiros 435 
tinham abordado sobre a questão do financiamento, isso cada vez traz mais custos para o 436 
Estado, considerando que existem programas e recursos federais para que você possa 437 
implementar novas ações como essa, e nós estamos falando de custo de 130% (cento e trinta) 438 
porcento, mas vai chegar mais do que isso, a questão de valor (inaudível). O Presidente do 439 
CES-AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Marcellus José Barroso Campêlo, só corrigindo, é 18% 440 
(dezoito) porcento só a participação do recurso federal, com a complementação da saúde do 441 
Estado. O Conselheiro Titular (PRESTADORES/CVI) Sr. Ronaldo André Brasil, eu não sei 442 
qual é o número, mas estou bem próximo, bom de qualquer maneira seria bem melhor que nós 443 
tivéssemos essas ferramentas e discutir problemas de anos atrás. Eu hoje estou aqui 444 
representando Segmento Prestadores de Serviço, então me perguntei assim: afinal de contas 445 
o que que eu estou fazendo no Conselho, estou analisando a mim mesmo? Porque existem 446 
outros Prestadores de Serviços que tem as mesmas dificuldades que nós temos. Existem 447 
Prestadores de Serviços que estão preparados somente para fazer um contrato, mas 448 
Conselheiro Titular (TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio Libardoni dos Santos, 449 
eu descobri essa questão da Beneficência Portuguesa por uma casualidade, apesar que eu 450 
considero o Sr. Leôncio e o Sr. Porfírio, e eu vou recomendar até ao Presidente da 451 
Beneficência Portuguesa, que inaugure aquela sala com o nome dos 02 (dois) que foi um dos 452 
maiores biênio desse Estado que lutaram pelos renais crônicos, Sr. Leôncio e o Sr. Porfírio 453 
tombaram os 02 (dois) por causa do problema de falta de hemodiálise, nós estamos falando de 454 
2005/2006 então o problema vem lá de traz. Então Conselheiro Titular 455 
(TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio Libardoni dos Santos eu disse a ele, eu fui 456 
lá, assim como a Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen 457 
Oliveira Couto também foi, e provavelmente coincidência ele perguntou se eu tinha essa pauta 458 
aqui no Conselho e foi como eu fui me inteirando do assunto e eu disse olha, eu represento o 459 
Segmento de Prestadores de Serviço e nós nos juntamos e nós fazemos uma pauta para 460 
discutir com a Secretaria, aponta os caminhos, aponta os recursos, aonde estão alocados 461 
esses recursos e as possibilidades de geração de financiamento para esse serviço, e aí nós 462 
temos conhecimento que está há quase 02 (dois) anos parado com investimento feito e por 463 
falta de uma ferramenta que não foi executada, mas o que me chamou atenção Presidente do 464 
CES-AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Marcellus José Barroso Campêlo foi a reunião que 465 
precisava discutir com o Diretor Técnico, Médico e o Presidente e a Assistente Social, como 466 
conseguir recursos para garantir alimentação, para essas pessoas que chegam cedo lá, com 467 
fome e às vezes saem com fome, passa o dia inteiro sem comer nada, e eles estavam 468 
preocupados aonde arrumar esse dinheiro, como oferecer mais conforto aos familiares, não só 469 
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as pessoas como os renais crônicos e isso foi de uma delicadeza e de uma preocupação muito 470 
grande, não é apenas dinheiro (inaudível) mas, desde que seja respeitado toda uma legislação, 471 
todos os critérios estabelecidos nos Convênios, mas a preocupação (inaudível) o componente 472 
que nós esperamos desse recursos é a cesta básica, e diz que é eles que dão, viu Conselheiro 473 
Titular (TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio Libardoni dos Santos, para você 474 
saber com certeza dessas finanças, eu quero te dizer, eles dão as cestas básicas? Não são 475 
eles que pagam, o Estado que manda esses recursos, é eles (inaudível) então talvez essa 476 
pergunta, porque só eles? Porque não tinha outros capazes para fazer o que eles estão fazendo 477 
agora, e hoje é para que nós paremos de falar só de Covid e bote para funcionar as outras 478 
políticas que estão aí almejando necessidades para se melhorarem e para oferecer cada vez 479 
mais serviço e para concluir Sr. Presidente, eu queria deixar uma mensagem para o Senhor, é 480 
o nosso movimento ele vem sendo muito prejudicado, eu falo movimento porque essa palavra 481 
ainda muito forte ela remete a uma questão política, e aí nós ouvimos o ativismo eu tenho falado 482 
muito com o SISREG, com o DECAV, nós encontramos aqui um apoio nesse Conselho, quando 483 
nós falamos da questão administrativa com apoio irrestrito, foi unânime a aprovação (inaudível) 484 
precisar de um treinamento e isso não aconteceu, o Senhor não tem conhecimento que é muito 485 
difícil, devido aos seus compromissos, mas existem muitas pautas, agora eu tenho que pedir 486 
ao Senhor que o nosso movimento quer uma reunião com o Senhor, nós não vamos falar de 487 
CVI, não vamos falar de ADVAN, nós não vamos falar de hanseníase, nós vamos falar de 488 
política pública para pessoas com deficiência, porque este (inaudível) é uma questão de 489 
decisão política que ela está sendo tomada em outros estados pelos Governadores, por outros 490 
Prefeitos e eles estão fazendo essa lógica de atenção considerando as comorbidades que 491 
muitas vezes as Associações não consideram como comorbidades, sendo comorbidades. 492 
Então diz assim: o trabalho é muito grande, nós temos que ir em busca disso, a Conselheira 493 
Titular (USUÁRIOS/CÁRITAS ARQUIDIOCESANA) Sra. Maria de Guadalupe de Souza 494 
Peres (online), me perdoe Conselheira, mas trabalhar numa Comissão como essa com 04 495 
(quatro) Conselheiros, é impossível fazer a conta de tudo, 04 (quatro) Conselheiros, eu, Sra. 496 
Suellen, Sr. Jani Kenta, Sr. Cristiano e Sra. Cleidinir. Fica difícil nós conseguirmos dar conta de 497 
fazer todos os relatórios. Então vamos fazer assim, nós estamos precisando de apoio, nós 498 
estamos precisando de ajuda, e nós estamos precisando de pessoas que venham nos ajudar, 499 
para nós começarmos a distribuir esses processos, e aí cada um pega um processo e fica mais 500 
fácil, e nós consigamos chegar aqui e apresentar mais um processo, porque não adianta nós 501 
mandarmos uma semana antes se os 04 (quatro) Conselheiros não param, tem uma demanda 502 
do Recursos Humanos, nós temos uma demanda da Fiscalização, nós temos uma demanda 503 
dos pareceres e nós não vemos Conselheiros se colocando à disposição para isso, e eu ainda 504 
há pouco eu estava no carro dirigindo, assistindo reunião online e logo depois chego eu 505 
pessoalmente, estou numa cadeira de rodas, vim por compromisso e eu não vim aqui para 506 
brigar, eu vim para somar, então não necessariamente para somar eu preciso concordar com 507 
tudo,  mas então Conselheira Titular (USUÁRIOS/CÁRITAS ARQUIDIOCESANA) Sra. Maria 508 
de Guadalupe de Souza Peres (online), com todo respeito a você e a todos os demais 509 
colegas, nós estamos precisando de ajuda, aí eu falo como Coordenador Adjunto da CTPOF, 510 
acho que tudo está errado, não  (inaudível) Sr. Presidente, nós precisamos  é realmente de 511 
uma reunião e nós porque a Comissão CTPOF está com um gargalo, nós não conseguimos, 512 
não conseguiremos atingir as metas, a Secretária Executiva sabe disso, (inaudível) estamos 513 
precisando de apoio. Então hoje a questão é era discutir quantos tem para habilitar, a questão 514 
é nós fazermos leitura do quem está pronto para habilitar e nós assinamos isso porque o 515 
problema ele é agora, não vai ser daqui há uma mês, dois meses, então a necessidade agora 516 
é nós irmos em busca de quem está pronto para oferecer o serviço agora, e fazer negociações 517 
como foram feitas dentro das solicitações e isso existem tabelas e para isso não precisa fazer 518 
acordo, o problema vem desde o Dr. Wilson Alecrim lá atrás e o problema da Saúde Mental. 519 
Eu nunca me esqueço e vou repetir (inaudível) eu levei três tiros, três tiros eu já levei, porque 520 
eu luto, eu não sou covarde, eu sou militante, eu luto pela saúde, eu levei três tiros por causa 521 
disso, e eu vou dizer Saúde Mental não é prioridade nesse Estado, falaram isso assim há 522 



 

 
   
Avenida André Araújo, 701 – 
Aleixo Fone: (92) 3643-6300 
Manaus-AM-CEP 69060-000 

 

Secretaria de 
Saúde 
 

quatro, cinco anos atrás, e hoje a Saúde Mental continua sendo a mesma coisa porque Manaus 523 
está aí, 50% (cinquenta porcento) não atingiu nem 60% (sessenta porcento) (inaudível). Então 524 
nós temos que começar, porque nós estamos começando pelo lugar errado, nós temos que 525 
começar e chamar a responsabilidade para que as pessoas cumpram a sua parte porque se 526 
não nós vamos fazer alguma coisa o município não faz, e isso que nós temos que fiscalizar 527 
esses municípios, porque se não o problema vai ser pior do que era antes, e já estamos vivendo 528 
uma nova pandemia e a pandemia é Saúde Mental, eu mesmo Sr. Presidente, vou dizer 529 
semana passada eu passei 03 (três) dias em casa de cama e doente, a minha cabeça, eu 530 
estava perdendo as contas, e eu hoje sai de casa hoje para ir trabalhar, então eu digo para o 531 
Senhor que isso a Saúde Mental não é problema só de quem está bom ou de quem está ruim, 532 
quem tá bom fica ruim, nós temos sim que melhorar isso, é (inaudível) tem uma série de 533 
políticas que precisam inserir voltadas e precisam ser colocadas aqui nessa plenária, 534 
reconstrução de pauta, trazer as políticas de DST/HIV, essa política está esquecida. Então eu 535 
concluo dando total apoio, com todo respeito a Conselheira Titular (USUÁRIOS/CÁRITAS 536 
ARQUIDIOCESANA) Sra. Maria de Guadalupe de Souza Peres (online), mas, é que eu acho 537 
que você não teve a oportunidade de ir lá na sala da CTPOF no dia em que nós estávamos 538 
trabalhando para você ver a dificuldade que nós estamos encontrando dia a dia para fazer 539 
esses relatórios acontecerem, a Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. 540 
Suellen Oliveira Couto sai do plantão e vem para o CES/AM fazer relatório porque não dá 541 
tempo, (inaudível). O Presidente do CES-AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Marcellus José 542 
Barroso Campêlo, eu vou passar rapidinho para o Conselheiro Titular 543 
(TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio Libardoni dos Santos, para depois 544 
passarmos para a votação.  O Conselheiro Titular (TRABALHADORES/UFAM) Sr. João 545 
Otacílio Libardoni dos Santos, na verdade Conselheiro Titular (PRESTADORES/CVI) Sr. 546 
Ronaldo André Brasil, 90% (noventa) por cento dessas (inaudível), porque eu acho que lá no 547 
processo precisa ser inserido o Edital de Credenciamento (inaudível), é uma dúvida inclusive 548 
a Comissão de (inaudível) está licitado, nós precisamos o que, uma leitura do Edital de 549 
Chamamento e estão lá à disposição. Então a minha sugestão também, com relação a 550 
(inaudível) Comissão precisa corrigir isso, a Câmara (inaudível) aqui na revisão por algo 551 
também, considerando o Edital nº 004/2018, porque isso mostra que não foi (inaudível), não 552 
foi a Beneficência (inaudível) teve um Edital de Chamamento, e esse Edital é público, e isso 553 
garante que a Beneficente Portuguesa (inaudível)  inclusive está aqui no Edital e isso habilita 554 
a Beneficente Portuguesa a receber esse recurso, e novamente eu recordo a pauta é 555 
importantíssima, ninguém está negando isso, a Beneficência acredito (inaudível), a Fundação 556 
de Vigilância em Saúde fez toda a análise dos critérios, teve pendência, foram analisadas essas 557 
pendências, (inaudível)  no processo não tem nenhuma informação que diga que foi aberto um 558 
Edital de Chamamento para o credenciamento das instituições interessadas com relação a esse 559 
processo, (inaudível)  no parecer da Câmara possa ser inserido esse considerando que é o 560 
Edital de Chamamento (inaudível)  da saúde. O Presidente do CES-AM (GESTÃO/SES-AM) 561 
Sr. Marcellus José Barroso Campêlo, eu peço que seja incluído Conselheira Titular 562 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto essa observação, só antes de 563 
passar para a votação, só para o Conselheiro Titular (PRESTADORES/CVI) Sr. Ronaldo 564 
André Brasil, a Saúde Mental ela foi um dos tema de estudo (inaudível) como eu estou mensal 565 
aqui com vocês, em relação a experiência que eu já tenho na Rede, (inaudível) da Saúde 566 
Mental e nós estamos tentando reunir, já reunimos todos eles, a turma que está na linha da 567 
Saúde Mental, eles ficam olhando, hoje só estão discutindo isso aí, inclusive estão revisando 568 
esse Plano para poder apresentar aqui no Conselho uma proposta para o Plano Estadual, 569 
(inaudível) uma onda de Saúde Mental muito grande. Vamos colocar em votação o relatório 570 
da Câmara Técnica com as ressalvas do (inaudível). Alguém falou no virtual?  A Técnica de 571 
Apoio do CES/AM Sra. Taline Fonseca Ramos, informa que a Conselheira Titular 572 
(USUÁRIOS/CÁRITAS ARQUIDIOCESANA) Sra. Maria de Guadalupe de Souza Peres 573 
(online) pede para registrar o voto dela, ela não aprova e a Conselheira Titular 574 
(USUÁRIOS/SARES) Sra. Sheila Maria Rodrigues Viana (online) pede que seja votado hoje, 575 
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sem a posse do conhecimento do documento desse credenciamento. O Presidente do CES-576 
AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Marcellus José Barroso Campêlo, então a Conselheira Titular 577 
(USUÁRIOS/CÁRITAS ARQUIDIOCESANA) Sra. Maria de Guadalupe de Souza Peres 578 
(online) quer registrar o voto dela, que ela vota contra, ela vai votar contra, ela quer que registre 579 
o voto contrário dela e em relação a justificativa dela em relação a justificativa dela do não 580 
recebimento (inaudível). Então alguém registre (inaudível) credenciamento para incluir no 581 
processo tem uma manifestação da Conselheira Titular (USUÁRIOS/SARES) Sra. Sheila 582 
Maria Rodrigues Viana (online), e já temos um voto contrário, pergunto aos demais 583 
Conselheiros se alguém tem outro voto contra se manifeste, senão ao contrário será aprovado 584 
o relatório e também o Credenciamento do Hospital Beneficente Portuguesa. Vamos colocar 585 
em votação agora. Registrado o voto da Conselheira Titular Sra. Maria de Guadalupe de 586 
Souza Peres contra, o voto da Conselheira Titular (USUÁRIOS/SARES) Sra. Sheila Maria 587 
Rodrigues Viana (online), eu não lembro se foi voto a favor com as observações pertinentes é 588 
isso? Voto a favor com as observações pertinentes relativos a documentação para inserir no 589 
processo é isso, ou voto contra? Quero esclarecer com a Conselheira Titular 590 
(USUÁRIOS/SARES) Sra. Sheila Maria Rodrigues Viana (online), por favor. A Conselheira 591 
Titular Sra. Sheila Maria Rodrigues Viana, contra. O Presidente do CES-AM 592 
(GESTÃO/SES-AM) Sr. Marcellus José Barroso Campêlo, então temos dois votos contra, 593 
são da Conselheira Titular (USUÁRIOS/CÁRITAS ARQUIDIOCESANA) Sra. Maria de 594 
Guadalupe de Souza Peres (online) e Conselheira Titular (USUÁRIOS/SARES) Sra. Sheila 595 
Maria Rodrigues Viana (online) e o restante vota a favor. O Técnico de Apoio do CES/AM 596 
Sr. Gláucio Lopes da Cunha, informa que o Conselheiro Titular Sr. Marcos Alexandro 597 
Alves Correa, se abstém. O Presidente do CES-AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Marcellus José 598 
Barroso Campêlo, abstenção do Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos 599 
Alexandro Alves Corrêa (online), mais alguém quer registrar o voto? O Técnico de Apoio do 600 
CES/AM Sr. Gláucio Lopes da Cunha, informa que a Conselheira Sra. Rita Cristiane dos 601 
Santos Almeida, vota a favor. Conselheira Titular (USUÁRIOS/SARES) Sra. Sheila Maria 602 
Rodrigues Viana (online) está falando, mas não estou conseguindo ouvir. A Conselheira 603 
Titular (USUÁRIOS/SARES) Sra. Sheila Maria Rodrigues Viana, pois é, mas eu quero que 604 
seja registrado aí o meu voto gente, por escrito, que eu quero dizer não é só votar ao contrário 605 
sem dizer o porquê, quero dizer porque meu voto ao contrário. O Presidente do CES-AM 606 
(GESTÃO/SES-AM) Sr. Marcellus José Barroso Campêlo, pode falar. A Conselheira Titular 607 
(USUÁRIOS/SARES) Sra. Sheila Maria Rodrigues Viana, voto ao contrário por não ter 608 
conhecimento do referido documento que trata-se da questão do credenciamento da Instituição 609 
de Alta Complexidade da Beneficência Portuguesa, o documento não chegou com 610 
antecedência para que eu pudesse ter conhecimento, queria que fosse escrito em ATA, por 611 
gentileza, muito obrigada. O Presidente do CES-AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Marcellus José 612 
Barroso Campêlo, o voto registrado, tanto da Conselheira Titular (USUÁRIOS/CÁRITAS 613 
ARQUIDIOCESANA) Sra. Maria de Guadalupe de Souza Peres (online), quanto da 614 
Conselheira Titular (USUÁRIOS/SARES) Sra. Sheila Maria Rodrigues Viana (online), votos 615 
contra, é abstenção do Conselheiro Titular Sr. Marcos Alexandro Alves Correa, os demais 616 
Conselheiros votaram a favor: Sr. Marcellus José Barroso Campêlo - Presidente do CES/AM 617 
(GESTÃO/SES-AM); Sra. Rita Cristiane dos Santos Almeida Vasconcelos - Conselheira 618 
Titular (GESTÃO/SES-AM); Sra. Luciana de Albuquerque Corrêa - Conselheira Titular 619 
(HOSPITAL BENEFICÊNCIA PORTUGUESA); Sr. Ronaldo André Brasil - Conselheiro Titular 620 
(CVI); Sr. João Otacílio Libardoni dos Santos - Conselheiro Titular (UFAM); Sra. Suellen 621 
Oliveira Couto - Conselheira Titular (COREN-AM); Sra. Luana Kelly Lima Santana - 622 
Conselheira Titular (CRF-AM); Sra. Cleidinir Francisca do Socorro - Conselheira Titular 623 
(SINDSAUDE/AM); Sr. Cristiano Rodrigues Ferreira - Conselheiro Titular (IAIDAM); Sra. 624 
Marinês Braga de Oliveira - Conselheira Titular (Portadores de Doenças Crônicas) e Sr. 625 
Jameson Nabarro do Nascimento - Conselheiro Titular (Moradores), então a proposta está 626 
aprovada com as devidas ressalvas, aprovada por maioria. A Conselheira Titular 627 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Suellen Oliveira Couto, só deixar registrado em ATA 628 
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também que o documento foi encaminhado dia 16, conforme Regimento, se os Conselheiros 629 
não leem isso não é problema da Secretária Executiva, pois ela está fazendo o trabalho dela.        630 
Então a reunião está encerrada. Muito obrigado e Deus abençoe a todos nós. PRESENTES: 631 
Sr. Marcellus José Barroso Campêlo - Presidente do CES/AM (GESTÃO/SES-AM); Sr. Jani 632 
Kenta Iwata - Conselheiro Suplente (GESTÃO/SES-AM); Sra. Rita Cristiane dos Santos 633 
Almeida Vasconcelos - Conselheira Titular (GESTÃO/SES-AM); Sra. Luciana de 634 
Albuquerque Corrêa - Conselheira Titular (HOSPITAL BENEFICÊNCIA PORTUGUESA); Sr. 635 
Ronaldo André Brasil - Conselheiro Titular (CVI); Sr. João Otacílio Libardoni dos Santos - 636 
Conselheiro Titular (UFAM); Sra. Suellen Oliveira Couto - Conselheira Titular (COREN-AM); 637 
Sra. Luana Kelly Lima Santana - Conselheira Titular (CRF-AM); Sra. Cleidinir Francisca do 638 
Socorro - Conselheira Titular (SINDSAUDE/AM); Sr. Cristiano Rodrigues Ferreira - 639 
Conselheiro Titular (IAIDAM); Sra. Marinês Braga de Oliveira - Conselheira Titular (Portadores 640 
de Doenças Crônicas); Sr. Marcos Alexandro Alves da Correa - Conselheiro Titular (ISNB); 641 
Sr. Jameson Nabarro do Nascimento - Conselheiro Titular (Moradores); Sra. Maria de 642 
Guadalupe de Souza Peres - Conselheira Titular (Cáritas Arquidiocesana); Sra. Sheila Maria 643 
Rodrigues Viana - Conselheira Titular (SARES); Sra. Creuzalina Farias Rocha - Conselheira 644 
Titular (RENASCER). AUSENTES: Sr. Lourisval Pereira da Conceição - Conselheiro 645 
Suplente (SINDAGENTE/AM); Sra. Marcivana Rodrigues Paiva - Conselheira Titular 646 
(COPIME). Apoio Técnico do CES/AM: Sr. Gláucio Lopes da Cunha - Auxiliar de Serviços 647 
Gerais do CES/AM; Sra. Keth Lucineide Lucas Santana - Agente Administrativo do CES/AM; 648 
Sra. Maria do Perpétuo Socorro Tavares Soares - Agente Administrativo do CES/AM; Sra. 649 
Taline Fonseca Ramos - Agente Administrativo do CES/AM; Srta. Vanessa Bastos do 650 
Nascimento - Agente Administrativo do CES/AM. A ATA foi digitada pela Agente Administrativo 651 
Srta. Vanessa Bastos do Nascimento e revisada pela Sra. Mary Anne Araújo Delgado - 652 
Secretária Executiva do CES/AM e será arquivada para fins documentais, após ser submetida 653 
à apreciação dos membros do CES/AM no Auditório Maria Eglantina Nunes Rondon, da 654 
Secretaria Estadual de Saúde do Amazonas - SUSAM (Av. André Araújo, 701 - Aleixo). 655 
Manaus, 19 de abril de 2021. 656 
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